

沼間小学校区地域連合会(住民自治協議会) 第6回代表者会議 議事録

1. 会議概要

- (1)日時:2018年10月27日(土曜) 15時00分~16時30分
- (2)場所: 沼間コミュニティセンター学習室
- (3)出席会員: 22団体 / 所属会員34団体 = 65%【会議成立】
- (4) その他出席団体
協力団体(沼間小学校、沼間中学校、エコ広場ずし、東部地域包括支援センター)
返子市(沼間小学校区地域担当職員他)
返子市会議員(松本氏、田幡氏)

2. まとめ、決定事項

- (1)地域の避難所の削減の動向について
・地区会館の改築、改修に伴い、避難所が廃止される動きが出ており、返子市としての考え、対応を説明して貰う。

3. 会長挨拶 [曾志会長]

- ・天候不順な中、午後から暑くなってきましたが、皆様お体に気を付けてください。
それでは、今月の地域連合会代表者会議を始めたいと思います。

4. 議題

4.1 協議会活動(選択事業)

(1)主要道路渋滞緩和の取り組み [桜和会 小林氏]

- ・バナーフラッグ取付に関しては、ちょっと時間が掛かっており、申し訳ありません。
バナーフラッグ形状、取付方法等は、だいたい纏まってきました。また、神奈川県横須賀土木事務所に提出する資料も、相談を通して、一応出来上がりました。
- ・バナーフラッグの形状は、実際は30本分提出するのですが、1本分持ってきましたので、資料を回覧致します。
今日、皆様に当資料を確認して頂き、できれば来週早々にでも、横須賀土木事務所に最終承認を貰い、物を作る状況へと進めたいと思っています。
今日は時間がないので、一度見て頂き、もし意見があるようでしたら、後程、私の方にお寄せ頂きたいと思います。
- ・このバナーフラッグは、東返子商業会さんの街路灯に取り付ける形を考えています。この図に示す通り、商業会さんが従来取り付けている大売出しとかのフラッグと被らない様に、その下部に我々のフラッグを取り付けるデザインとしています。問題が無いようでしたら、これを神奈川県横須賀土木事務所の方に持っていきたいと思います。

【曾志会長から決議確認】

- ・バナーフラッグの図柄は、これで良いと思います。商業会さんの許可を得た上で進めたいと思います。
皆様、宜しいでしょうか？

【総務事務局長から】

- ・バナーフラッグ設置について、ご質問はございませんか？
待にご質問も無いようですので、提案に関して、この場で承認ということで進めたいと思います。
→特に異論は出ず、了承された。

(2)崖崩れ注意箇所対策について [総務事務局長]

- ・崖崩れ注意箇所については、5カ所返子市の方に提出していますが、その内の一つが進捗致しました。
神武寺ハイキングコースの途中にある危険な木を伐採したと、返子市から報告がありました。
- ・それから、マイキャッスル参番館の内田さんから、ご質問があります。

【Q&A】

Q1: 東逗子会館裏山のがけ崩れは、取り上げ後かなりの時間が経ちますが、なぜ着手して頂けないのですか？

最近、東逗子会館運営委員の方から、我々マイキャッスル参番館理事会に対して、「屋根上の土の掃除等は実施しているが、このまま危険性を放置できないのでは…」との指摘を受けました。

・以下2点について、逗子市からの回答をお願いします。

① 着手する上での障害、問題点は何ですか？ ② 伐採日程の見通しは、どうなっていますか？

11月11日の管理組合総会で担当引継ぎがあるので、その前の連絡をお願いします[マイキャッスル参番館 内田氏]。

A1: 市民協働課から、この件につき言付かっています。「ご質問を受けているのは承知しており、この後、マイキャッスル参番館管理組合さんと山田建設さんに対して、市民協働課から直接ご回答させて頂きたい。」とのこと。

ご回答は早々にする予定ですが、私の方からも改めて申しておきます。今月中に、一度市民協働課の方から、理事長様にご連絡を入れさせて頂きます[逗子市 市川氏]。

(3) 東逗子駅前ロータリー美化・活用について [工藤副会長]

・駅前ロータリーの現状は、芝生は綺麗になっていますが、花の方は11月頃になりましたら、植え替え等を私の方でやろうと思っています。また、日程等決まりましたら、ご報告致します。

・周辺の車からの乗降時に、花壇が踏まれ、枯れてしまうのを防止するため、プラスチック製簡易柵を設置しましたが、現在倒れたり、壊れたりしています。先の役員会で、もっとしっかりした柵の設置に付き賛同が得られましたので、設置の検討をしたいと思えます。逗子駅長に話し、了解を得ながら、進めていきたいと思えます。

・先月お話しした原爆ハマユウの件は、まだ進展はありません。詳しい内容が分かりましたら、またご報告致します。

(4) 沼間小学校通学路の児童見守り活動について [東逗子子供会連合会 曾志光子氏]

・沼間小学校校外委員会さんから、お返事を戴きました。今年3月に廃止した避難所ステッカーを来年度復活するかどうかについては、校外委員会だけでは決めかね、父兄の意見確認が必要で、全保護者にアンケートを取り結論を出すとのこと。その結論に沿って、沼間小学校PTAとしてステッカーを作るかどうか、その際に当連合会と一緒にやっていくのか等を含め、決まってくると思えます。

・登校時の旗振りについては、増減や場所変更が幾つかあるとのこと。旗振りだけでなく、子供と一緒に同行する「見守り」も必要ではないかとの意見も保護者から出たそうです。この件は、来年度の校外委員会さんに引き継いでいくとのこと。

・駅前ロータリーの鈴木眼科前に、旗振りの方が立って頂くと助かるとの声を戴きました。あそこを通るマイキャッスルさん、駅裏の方々や桜山1~3丁目の住民の方々の中から、交通指導員や昔のグリーンキャップの様に立ってくださると、保護者は非常に助かるとのことです。

・先のアンケート等に関しては、纏まった時点で、またお返事を戴くことになっています。

(5) 防災対応力向上(防災備品融通) [高橋徹氏]

・防災機器一覧表を、各町内、自治会に依頼し、提出頂いた内容で、一旦取り纏めました。お手元に配布致しました資料に、一部誤記や追記がありますので修正願います。表の一番上の所、30マイキャッスル参番館と31マイキャッスル参番館に「○」を追記願います。また1 桜山親和会と9 逗子桜山ロフトガーデン自治会は、「待ち」になります。

・22 東逗子海光町内会、24 逗子アーデンヒル自治会、26 逗子グリーンヒル自治会からは、資料を頂いておりません。これを入れ取り纏め、再度配りたいと思っています。

(6) JR東逗子駅前用地再開発計画策定への参画 [武藤氏]

・8月に市長から話があつてから具体的な進捗は無く、情報収集を進めています。

・10月4日に曾志会長、磯部事務局長と私とで、逗子市企画課企画係の担当と1時間程面談し、当面のスケジュール等について話を聞いてきました。

・民間事業者から活用の意見提案を受けるべく、9月に募集をしたとのこと。これには、数件の応募があつたとのことで、結果の概要は、10月中旬に逗子市のホームページに掲載するとのこと。

・当面は、来年3月末までに活用計画の基本構想を作成したいとの予定です。

その案案については、今年12月または来年1月に、説明を実施する予定とのこと。

【返子市 市川氏から】

・本日資料を配布させて頂きましたが、JR東返子駅前用地活用事業に関する説明会を実施します。広報ずし11月号でも掲載しています。また、現段階では民間事業者からの意見を頂いているところで、具体的な作り込みが出来ている訳では無いので、この後沼間住民の皆様からもご意見を聞きながら、企画課の方で計画を策定していくスケジュールとなります。

① 11月25日(日) 10:00~12:00、沼間会館

② 11月25日(日) 14:30~16:30、返子市役所 5階会議室

自治会等でチラシが必要な場合は、企画課で対応致しますので、ご連絡願います。

【Q&A】

Q1-1: バナーフラッグ設置についての保険は、どうなっていましたか？

いつまで、どういう内容でやるのか、私は説明を受けていませんが……[桜和会 小林氏]。

A1-1: 昨年8月だったと思いますが、この話が出た際に、保険屋さんを確認をしています。

費用は1万円/年だったと思います。補償内容は物の落下等によるものだったと思います。

見積もりも1年前ですので、再度取り直しの必要があると思います[曾志会長]。

Q1-2: 保険ですので、条件や補償内容が重要です。また保険期間も、検討する必要があります[小林氏]。

A1-1: 昨年の代表者会議で話が出てますが、保険は1年毎の更新で、期間は3年間となっています。

設置についての管理は当住民自治協議会で責任を持ち、落下等の安全状況を最低1回/年程度はチェックし、耐用期間の面から3年で撤去と考えてます[磯部事務局長]。

Q1-3: 私はそれらの内容は認識してないのですが、議事録に記載されていますか？[小林氏]

A1-3: 記載されている筈です。

1年程前ですが、私自身の発言ですので覚えています。議事録記載を確認し、ご連絡致します[磯部事務局長]。

Q1-4: 電柱マークについては、どうなっていますか？

バナーフラッグについては、3年後に撤去してしまうのですか？[小林氏]

A1-4: 電柱マークについては、落下等の危険性はないと思われ、保険のことは何も決めてません。

バナーフラッグは、耐用期間を過ぎると落下の可能性のあることから、撤去します[磯部事務局長]。

Q1-5: バナーフラッグを3年で撤去では、勿体なく、もっと掲示期間を延ばした方が良くと思いますが[小林氏]。

A1-5: 3年で絶対撤去という訳ではなく、実際にどのように老朽化していくか状況を見て、その時点で延長するとの判断をしても良いと思います。当時は、先ず3年で判断するという事でした。

私の方で、議事録記載の確認と保険の再見積もりを致します[磯部事務局長]。

4.2 協議会運営

(1) 地域づくり計画 [磯部事務局長]: 別紙資料

・このように毎月回覧をお願いしておりますが、今回は4回目、最後になります。「4)安全安心なまち」と「5)豊かな自然と住環境を大切にすまち」という目指すべき地域の姿について、説明をしてあります。

・豊かな自然と住環境を大切にすまちについては、現在「ホテルの生息域保護」しかなく、できれば皆様から、もっとご提案を戴きたいと考えています。

・毎回のお願いですが、当資料をコピーして各町内会、自治会内でご回覧頂き、ご意見、ご提案をお願い致します。

4.3 返子市審議会・懇話会等の報告

(1) 住民自治協議会連絡会議

・今年度初めての報告になります。10月24日に4つの小学校区住民自治協議会の代表者が集まり、市長と一緒に懇談を行いました。

・(1)財政対策について、市長からお話がありました。

・(2)その後、平成31年度地域づくり交付金について、各小学校区から多くの質問が出され、この件については別途会議を設けることになりました。

・(3)各小学校区住民自治協議会の活動に関して、市長を挟んで、あれをどうするこれをどうする等活発な意見交換がなされました。各小学校区の活動の進捗差や地域の目指す姿にも違いがあり、色々細かな話もあり、とても充実した内容の協議会となりました。

・4つの小学校区住民自治協議会に、返子小学校区地域連合会が発足し、5校区が頭を並べて、返子市のために活動できるようになると良いというのが、最後の纏めとなりました[曾志会長]。

(2) まちづくりネットワーク会議

- ・10月13日に、曾志会長の代理として、私が参加しました。まちづくりネットワーク会議は、逗子市に20位有る協議会、懇話会の代表者と4つの小学校区住民自治協議会の代表者との意見交換が目的です。
 - ・まずは、今の逗子市の状況について、市長から説明がありました。
 - ・その後、3つのテーブルをセットし、代表者を組み代えて、意見交換がなされました。
 - ・そこで感じたのは、未だ住民自治協議会というものが、十分周知されていないということです。
- 例えば自転車普及懇話会の代表者は、「自らの活動PRに、この住民自治協議会に来て説明することが有効だということが分かった」と話していました。
- 我々も、当住民自治協議会の存在を住民の皆様に周知していく活動がもっと必要だと感じました〔磯部事務局長〕。

5. 地域の団体活動について

5.1 自治会、町内会、管理組合からの報告

- ・今月は、逗子グリーンヒル自治会にお願いしました。

(1) 逗子グリーンヒル自治会から〔逗子グリーンヒル自治会 渡辺氏〕

- ・グリーンヒルでは、当自治会と年輪会とお互い様という3つのグループで活動をしています。お互い様や年輪会の中心を、自治会が担っています。
- ・防災訓練
当自治会では、皆様方と同様に地域の自治を進めており、それぞれ担当を分けて、活動を進めています。特に防災部が今一番重要であり、防災訓練等を実施しております。先日9月30日に、グリーンヒル内での防災訓練を行いました。その際に、各家庭にこのような黄色のタオルを配っており、家族全員無事であれば、このタオルを門前等、外から見やすい所に掲げて貰ってます。訓練時には、防災部が各家庭を見て回り、出ている家庭はそのままチェックし、出していない家庭については連絡して無事を確認するというを実施します。訓練時には、それと並行してお互い様グループのブロック担当が、老人一人暮らし家庭を見回るといった活動を、実施します。老人一人暮らし家庭では、黄色のタオルが出ていても、念のため中に「大丈夫ですか。体の具合は平気ですか。」との声掛けを実施しています。また、併せてグリーンヒル内の民生委員の巡回も実施しています。以上のことで、各家庭のチェックを行っています。それから、消防署の方の指導で消火器訓練とAED訓練を実施します。
- ・ティータイムショップ
毎月第三金曜日13時から、自治会館で「ティータイムショップ」というイベントを実施しており、会費100円でお茶とお菓子を出して、オレオレ詐欺等警察への問合せや市役所への問合せがないか等の相談を受けています。それから、催事として音楽会や落語をやったりして、老人の一人暮らしの閉じこもり防止を進めています。また必用に応じて、警察署、消防署、市役所に依頼して、説明、講話等を実施してます。
- ・年輪会
年輪会は会費制になっており、老人等の見回りを会費の中で実施してます。

【Q&A】

Q1: 老人一人暮らし家庭の年齢等の基準は、どうしているのですか？

また、付き合い上の問題からいやだよとか、回る方の選任の仕方はどうされているのですか？〔桜和会 小林氏〕

A1: 年齢基準は一応60歳以上としてますが、定年退職し家に居られるとか、夫婦どちらかの方が亡くなられて家に一人きりで居られるとかが該当します。

(リスト記載については、)隣近所でのチェックが一つ、それと市役所提出書類に基づく公にして良いかとのチェックをしています。それから、お互い様グループの人達が直接訪問して、お互い様活動を紹介して、グループへの参加を呼び掛けています〔渡辺氏〕。

5.2 関係団体からの報告

(1) 沼間体育会〔沼間体育会 代理 高橋正好氏〕

- ・逗子市内一周駅伝のコースは、神武寺トンネルが開通したことから、2年ぶりに元のコースに戻りますが、スタート地点は池子の森自然公園の陸上競技場に変更になります(配布資料)。

・当沼間体育会も参加致しますが、選手が不足しており、出場して頂ける方を募集致します。

(2) ズシップ 沼間地区連合会〔ズシップ 小池氏〕

・ズシップ連合会として、10月24日に運動会を逗子アリーナで開催しました。230名参加し、盛況でした。

(3) 東逗子子ども会連合会〔東逗子子ども会連合会 曾志光子氏〕

・10月7日(日)の東逗子体育祭に、子ども会から参加しました。日焼けする程の晴天の中での開催でした。
この体育祭には、ズシップ沼間地区連合会さんからも参加して頂き、中でも借り物競争では、94歳になる葛西さんが、4年生の子と一緒に50m程元気に走って頂いたのが、嬉しい来事でした。
老若男女含め、皆さん楽しい集いとなりました。

(4) デイサービス心〔デイサービス心 大井氏〕

・昨日10月28日に、半年に一回開催される運営推進委員会を開催しました。自治会、市役所、当施設等からの委員計10名が出席して、本年行事等について話し合いました。

・デイサービス心は、現在沼間6丁目に新施設を建築中で12月中旬には完成し、来年1月中旬に引っ越す予定です。新施設は広くなると共に、敷地内で車両の乗降もできるようになり、安全かつ便利になります。

また、引き続き宜しくお願い致します。

(5) 東逗子商業会〔東逗子商業会 森谷氏〕

①月例の朝市(配布資料)

・11月4日(日)に開催致します。各町内会、自治会で掲示して頂ければ有難いです。

・12月は、2日(日)に開催します。是非、各町内会・自治会で回覧願います。こちらにも、またご参加願います。

②東逗子イルミネーションの設営(配布資料)

・11月30日(金)の点灯式に向けて、準備を進めています。10月から毎週月、木曜日9~12時に、3丁目の有志の方々を中心に、設営作業を実施しています。このイベントは、現在商店街が主導ですが、ゆくゆくは沼間地域のイベントとして、当連合会主導にしていきたいと思っています。

・11月も同様の月、木曜日の9~12時で、設営作業を実施致しますので、是非ご協力をお願い致します。

(6) 避難所運営委員会〔避難所運営委員会 高橋正好氏〕(配布資料)

・11月18日(日)の9:30~12:00に、12回目の沼間小学校区の避難所運営訓練を実施致します。場所は、毎年沼間小学校と沼間中学校とで交互に開催しており、今回は沼間中学校で実施します。

当訓練は避難訓練ではなく、災害発生時に、避難して来られる方と協力し避難所を運営する、避難所運営訓練です。大変なこともありますが、できるだけ多くの方に、ご参加頂きたいと思います。昨年は200名近くの方に参加して頂きました。

・先程の話にもありましたが、この避難所運営委員会もご存じない方が居られるようで、もっと宣伝していかないといけないと思っています。このチラシは、班長会等の際に配って回覧して頂くと共に、市の広報板にも掲載したいと思っています。宜しくお願いします。

(7) ホタルの里の会〔ホタルの里の会 松本氏〕

・11月4日(日)に、ホタルの生息域の川清掃を実施致します。是非ご参加をお願い致します。例年50~70名程の有志の方にご参加頂いてます。去年は雨が多かったせいか、残念ながらホタルの飛ぶ量が減ってしまいました。

・今年は流域に自転車が捨てられているとの話があり、拾い甲斐のある状況のようです。

・参加頂く際の保険と注意事項等が書かれたポスターを、ここに用意しておりますので、流域の1、3、4丁目の方にお渡し致します。参加される方は、これに自筆で住所、氏名をご記入の上、読んで頂き、参加の前に提出をお願いします。

(8) ずし子ども0円食堂〔代理 曾志会長〕(配布資料)

・10月3日(水)に開催し、参加者は77名(大人41名、子供36名)で、カレーライス、パスタサラダ、フルーツポンチ、きゅうり漬け、冬瓜の煮物とウィンナー、ぶどう、シナモンシュガーポテトを提供し、お替りが続出しました。

・沼間小学校の小島校長がお見えになり、各テーブルを回って頂き、子供たちも大変嬉しそうでした。

・スズキヤさんと八百泰さん等から食材をご提供頂き、大変有難く活用させて頂きました。

また、逗子葉山国際ソロプチミスト様から3万円のご寄付を戴きました。有効に使わせて頂きます。
・全体的に人数が多く、窮屈さも感じられましたが、互いに譲り合って座り、和やかな雰囲気での0円食堂でした。

5.3 協力団体からの報告

(1) 沼間小学校〔沼間小学校 小島氏〕

・いつも大変お世話になっております。11月は、1、2、3日に学校参観を実施致しますので、是非授業の様子等を観に来て頂ければと思います。
・校門横のブロック塀のネットフェンスへの改修は、教育委員会から連絡があり、11月末から12月にかけて実施の予定で、年内には完了するとのことです。工事の際は、前の道路は一時的に通行の支障等が出ることもあるかと思っております。ご迷惑をお掛け致しますが、どうぞ宜しくお願い致します。

(2) 沼間中学校〔沼間中学校 関氏〕

・いつもお世話になっております。沼間中学校では大きな行事は終え、生徒会の方は新生徒会ということで、新たに2年生の会長に移った所です。
・11月は、11月19日の週に、子供達中心に、学校前の落ち葉清掃を実施する予定です。
・11月5日の午後、教員の授業改善の研究発表会があり、市内小中学校の教員が集まることになっています。車で集まってくるので、もしかするとご迷惑お掛けすることが、有るかもしれません。その日5時間目は公開致しますので、宜しかったら、参観にお出いでください。

(3) エコ広場ずし〔エコ広場ずし 吉水氏〕(配布資料)

・いつも有難うございます。11月2日(金)、3日(土)10:00~16:00に、沼間小学校区コミュニティセンターにて、出張エコ広場を開催します。今日はチラシの数が少なく、外の廊下にチラシを置くことができませんでしたが、皆様の封筒には必要枚数入っておりますので、掲示等の方は宜しくお願いします。

(4) 東部地域包括支援センター〔東部地域包括支援センター 宮崎氏〕(配布資料)

・私達包括は、社会福祉協議会さんと一緒に、地域で色々な方達が開いているサロンに、良く参加させて頂いてます。地域課題を解決するお手伝いとして、地域ケア推進会議というものを開催しており、今年度は、サロンをテーマにしています。7月の沼間の開催に引き続き、10月に桜山で会議を開かせて頂きました。4つのサロン代表者にお集り頂き、地域ならではの場所探しの難しさや自慢話や困りごと等をお話させて頂きました。色々な方と交流でき楽しかったと言って頂き、私達も嬉しく運営させて頂き、有難うございました。
・それから包括は、いつも高齢者さんの相談窓口ということで宣伝させて頂いてます。社会福祉協議会さんと一緒に一人暮らしの高齢者さんへ訪問させて頂いたり、ご依頼頂きますとサロンやティールームといった集まりに出張相談という形で月1回お邪魔し、皆様のご相談をお受けすることも致しております。出張相談の日程は、毎月広報ずしに掲載しておりますので、ご覧頂き、ご相談に来て頂ければと思います。

(5) 逗子社の郷〔逗子社の郷 田邊氏〕

・11月4日(日)10:00~15:00に杜郷秋祭りを開催致します(配布資料)。
・バンド演奏やダンス、紙芝居、劇等沢山の出し物があり、お好み焼き、焼き鳥等いろいろな食べ物もありますので是非ご来場願います。
・逗子社の郷として、避難所指定や送迎バスの提供等は引き続き検討して参ります。

6. 地域の情報共有

6.1 行政からのお知らせ

(1) イベントの紹介〔逗子市 市川氏〕

①平成30年度の津波避難訓練(別紙資料)

・津波防災の日(11月6日)に因み、11月6日(火)10:00~11:00に、市内全域で平成30年度の津波避難訓練を実施致します。気象庁から、市内全域に震度6弱の地震が観測され、相模湾に大津波警報が発表される想定で実施されます。
・10時以降、複数回放送(訓練開始、地震発生、大津波警報発表、訓練終了)が入りますので、ご注意下さい。

②ふれあいフェス in 逗子(別紙資料)

・12月8日(土)10:00~16:00に、市民交流センター及び逗子小体育館にて、ふれあいフェスを開催致します。
・12/3~9の障がい者週間に合わせて開催する予定です。体験、交流を通してこころのバリアフリーを実現し、

障がいの有る人も、無い人も分け隔てなく、地域で安心して暮らせるまちづくりを目的としています。
チラシは小学校、中学校、幼稚園等多くの施設で配布致します。皆様の参加をお願い致します。

6. 議員からの情報

・本日は松本議員にお願いします(磯部事務局長)。

《松本議員から》

(1) 避難所の廃止

- ・市長選も近づいている中、逗子市の財政において、皆様不ずいぶんご迷惑をかけていますが、どのような財政再建を進めているか、どのように稼げる自治体になるか、その辺りを皆様厳しい眼で見なければと思います。
- ・東逗子駅前用地の活用ですが、地震の際の逗子市の想定避難者数が 29,300 人とされている中で、避難所としては 2 万人しか収容できない状況です。つまり、9 千 3 百人程は見殺しになってしまう状況です。
- このような状況下で、逗子市は今後 5 つも、避難所を廃止していく方向にあります。この防災に対する危機感の無さを市議会でも厳しく指摘しておりますが、こちらの沼間会館も避難所としての機能を廃止されてしまうものです。
- ・消防団詰所の建て替えの際には、消防団詰所と避難所は一纏こしないとの方向を、逗子市は出しています。ゆえに逗子市では会館の改修、改築の際には、避難所を廃止する対応を取り始めています。ということで、下桜山会館は避難所でなくなってしまう。悪しき前例が出来てしまいましたので、ここの沼間会館についても、次に避難所を無くす方向で検討が進められています。
- ・その中で、この東逗子駅前用地活用について、PFI という民間企業を活用した再開発のあり方を逗子市は進めています。その中で、沼間会館の機能、避難所の機能をしっかりと確保していくような声を、皆様の方からも挙げて頂きたいと思います。
- ・九州、北海道と様々な地震が起き、次は東海かという状況下で、避難所を無くしていくのは全く看過できません。市議会では、勿論全力を持って対応していきますが、地域の皆様のお力こそが、行政を変えていけると信じています。どうぞ、ご協力をお願い致します。

(2) まちづくり計画

- ・まちづくり計画を進めていく中で、この沼間の自然環境は、逗子市の中でも稀有な自然環境が残っている地区です。ゆえに、ホテルが生息している訳ですが、ここに至って、逗子市は景観保全地区を一箇所だけ市内で追加指定しようとしており、それが未だ定まりません。今の所、逗子駅前と東逗子駅前と海岸の近くを、環境と景観の保全地区として指定していますが、後もう一箇所作ると言っています。
- ・私としては、勿論この田越川の上流域の多くの緑の残る環境を、保全地区として残して欲しいと言っていますが、どうも行政の方では小坪の方にもっていきたいと言っています。良いことですので、私は後一個と言わずに、二つでも、三つでも作るべきと思います。
- ・これもまた、地域の皆様が「この沼間のホテルの飛ぶ、緑の残る環境を、是非とも逗子の財産として残していって欲しいんだ」といった点を、まちづくり計画に盛り込んで頂ければ、逗子市としても改めて、施策に反映できるかと思えます。どうぞこちらの方も、ご協力をお願い致します。今後とも、宜しく申し上げます。

【コメント、Q&A】

- C1: 質問では無く、情報提供になります。上桜山連絡協議会が今日は誰もいないようですが、上桜山会館上の座敷を我々は従来使っていたのですが、座敷では会議の際に年寄りに向けておらず、使えなくなりました。暫く他の所を使っていたのですが、今回上桜山連絡協議会として、消防署の許可を得て、第九分団詰所の上の事務所にも机と椅子を入れ、腰掛けた状態で会合に使用できるようにしました。
上桜山連絡協議会として、このように日々活用していることをアピールして、絶対無くなくさない方向で動いています。第 9 分団詰所より沼間会館の方が先に更新されるかもしれませんが、その次当たりには第 9 分団詰所が更新されると思います。その時には、第 9 分団詰所で会合できる環境を是非残すように活動していきますので、市もご協力をお願い致します〔桜和会 小林氏〕。
- C2: 沼間会館でも同様に、机と椅子を入れれば活用できますね。
検討してみたいです〔曾志会長、工藤副会長、磯部事務局長〕。
- C3: 20 人分の机と椅子をネットで 3 万円と安く購入し、下には不要になったカーペットを敷いて対応しました。
新品を買えば、100 万円程かかると思います〔桜和会 小林氏〕。
- Q1: 避難所を止めてしまうのは、何故なんですか？ 財政上の問題ですか？

消防団詰所と避難所を分離する指針は、どこで出しているものですか？〔桜和会 小林氏〕

A1: 私も詳しくはないですが、これは全国的な問題だと聞いています。

災害発生の際に、消防団詰所の上に避難してきた人達から消防団に色々と要求があり、その対応が消防団の機能に影響を与え、十分な機能が果たせなくなる状況が全国的に見受けられたようです。

そういった問題を受けて、消防団は消防団としての位置付けで、会館の整備をしていく方針になっていると、聞いています〔逗子市 市川氏〕。

Q2: 役所としての対応はわかりませんが、消防団詰所が他の機能を持つてののに、単に無くすのではなく、保存しようとは思わないのですか？〔逗子桜山ハイソ自治会 望月氏〕

A2: 今は一緒になっている機能を今後分けるのであれば、別の場所に確保するとか、どうするかは今後の課題になっています。また、災害発生時に、消防団の機能を阻害せずに運営できるかどうかといった判断も問題になってくるかと思えます〔逗子市 市川氏〕。

C4: その辺の課題に対して、こういう見通しで廃止します等の対応策を示さずに、ただ単に廃止しますでは、地域住民は不安になり、困ってしまいます〔望月氏〕。

C5: 今の話を聞いていて、信じられないと思いました。消防団員の方々は、地元の住民の方々です。災害時に自分の家族がその近くに居たら色々なことができますが、自分と自分の家族が離れた所に居て作業に集中しろという、理不尽な話はないと思います。だからその話は、多分嘘ではないかと思いました。

私も消防団の経験がありますし、自分の所の従業員も現役で消防団に入っており、周りの人達も消防団に居ます。

逗子以外の都内とかであれば分かるのですが、田舎の消防団は地元に着着しており、昔は直系長男しか消防団員になれない時代もありました。そこをどうして違うと言わないのか、上から落ちてきた話を鵜呑みにして、逗子市として自分達の地域はどうなんだということを全く検証してない、という感じがします。

それぞれの地域に合った行政スタイルが有る筈で、例えば、上桜山の人達が分けた方が良いでしょうと言っていたら、分ければ良いし、分ける必要が無いと言っていたら、分けなければ良いと思います。

私の直ぐ隣は第3分団詰所で、その避難所を無くすのは、賛成できません〔森谷副会長〕。

Q3: 下桜山会館は、2階建てから1階建てになってしまったのですか？〔工藤副会長〕

A3: 2階建てのままですが、住民の皆様にもたいぶ反対を表明して頂きましたが、会館機能を無くすことになりました〔松本議員〕。

Q4: そういう内容は、議会で決まるのですか？〔工藤副会長〕

A4: いいえ、行政計画で進められています〔松本議員〕。

Q5: 市議会で反対することはできないのですか？〔工藤副会長〕

A2: 下桜山はわかりやすい事例なので、それで説明致します。

下桜山会館は非常に老朽化し、鉄筋コンクリート2階建てで建て替える話が出て、住民の皆さんは喜びました。

しかし、最近は消防団機能の充実が必要になってきており、消防車の大型化や装備の増大、消防団員に女性も加わることから控室の設置等が必要で、とても会館機能が足りなくなっていました。

そこで、私は津波も避けられることから3階建てにし、風水害に強い避難所を併設することを提案しましたが、お金がないと受け入れられませんでした。2階の部屋面積は、できるだけ確保(24畳⇒22畳)して貰いましたが、平時の使用は良いが、あくまで消防分団の控え室であるとされ、避難所としては認められませんでした。

市議会では、予算をひっくり返すということでは、機能が云々というのは駄目で、すなわち建設に反対することになります。それでは、本末転倒になってしまうので、機能検討の所は後に残して、建設については認めて、今建設が始まろうとしているところです。

市長は避難所が不足することは認めてますが、「お金が無いので他に代替施設を設置するのは無理で、新宿会館や交流センターに逃げてくれ」と言っています。この発言は炎上して、「津波が来ていたり、川が氾濫したりするのに、隣の避難所に行ってくれというのは、俺達に死ねと言うのか！」ということで、大変な問題になりました。

沼間、上桜山、山の手等逗子市の他の会館も避難所として、どんどん潰されていく方向にあります。

この時代の中で、お金が無いんだっただうにか財源を見い出して、避難所は確保していく。消防団は非常に重要ですが、避難所も非常に重要です。そこは私達も含めて知恵の絞りどころであって、避難所を無くしていく方向には私は反対していきます〔松本議員〕。

【職部事務局長から】

・以下の2点について、逗子市に一度当連合会に説明して貰う機会を設けたいと思います。

- ① 避難所がどんどん減っていくのは、市としてはどのような考えで進めているのか？
- ② 会館の建て替えの際の考え方は？

C1:その際に市に要求するだけでなく、我々自治会も幾つか集まって考えている訳で、我々連合会も市に協力できる部分が有るかどうか、またどうしたら協力できるか、市と相談するルートや会議といったものを考えていいたら良いと思います〔桜和会 小林氏〕。

・非常に建設的で良い意見と思います。

それでは、まずは市の見解を確認し、次のステップで対応を考えていくということで、進めたいと思います。

7. その他〔出席者からの情報、意見、要望〕

(1) 七五三のお祝い会

・11月11日(日)9:00～15:00に、五霊神社にて、七五三のお祝い会を開催しますので、ご出席下さい。

・また、来年の正月には、1月1日に元旦祭を開催しますので、こちらにも是非来て下さい(五霊神社 杉山氏)。

(2) 文化展の開催

・11月4日(日)10:00～16:00に、この商工会館3階全部で、文化展を開催致します。町内会の皆さんの絵画、写真、手芸といった作品を展示致します。お茶、お菓子等テーブルに用意して交流の場もありますので、是非見に来て下さい〔横山4丁目町内会 武藤氏〕。

(3) ミニ文化祭の開催

・11月10日(土)、11日(日)の両日に福祉会館にて、ミニ文化祭を開催します。11日午後には楽器演奏や懇談の場も作っておりますので、是非ご参加ください〔横山番合谷戸自治会 小清水氏〕。

(4) 薪の提供

・先日の台風25号で太い桜の木が倒れ、伐採致しました。それを切って災害用の薪を作りました。

必要な方は、薪割機をお貸ししますので、適当なサイズに割って、持って行って頂きたいと思います

〔逗子桜山ハイツ自治会 工藤氏〕。

8. 連絡事項

(1) 第7回代表者会議 11月24日(土) 15:00～17:00 沼間小学校区コミュニティセンター

(2) 次回役員会 11月16日(金) 19:00～ 県営桜山ハイツ集会所

以上

